
５月の建機レンタル売上高― 3.1％の増加

経済産業省は､ ５月の ｢特定サービス産業動態統計｣ (速報) を発表した｡ 物品賃

貸業では､ リース契約高が前年同月比4.5％増､ レンタル売上高が同4.6％増となった｡

レンタル売上高は､ ８ヶ月連続の増加で､ 物件別では主力の ｢土木・建設機械｣ は､

都市再開発向けの増加などから､ 同3.1％増加した｡ (｢レンタル情報｣ ７月20日号か

ら)

商品紹介／クラック幅､形状記録システムＫＵＭＯＮＯＳ

｢ＫＵＭＯＮＯＳ｣ は､ 関西工事測量㈱が開発した､ 建物の外壁や高架・橋脚､ ト

ンネルの内壁､ あるいは屋内の壁面など､ 建造物のひび割れの状況を測定・記録でき

る測定システム｡

従来､ ひび割れの測定は､ クラックスケールという定規を使って計測し､ その形状

をスケッチする方法が主流だったが､ 人の技量によってかなり相違や誤差が出やすく､

一定でないことが問題となっていた｡ この ｢ＫＵＭＯＮＯＳ｣ では､ レーザー光を使っ

たシステムで､ 測定対象から離れた場所でレーザー光を照射して形状をみる光波測定

器の機能と従来からのひび割れ測定技術を組み合わせたもので､ 最大350m離れた場

所から2.45mmのひび割れが計測できる｡ 計測は一人でも安全に簡単にできることも

大きなメリット｡ 観測データはパソコンにも移すことができる｡ 数年前から組合とリー

スで業務提携している西尾レントオール㈱がレンタルを行っている｡

※お問合せは､ 全京都建設協同組合機材リース課 Tel075-661-5371まで｡

投稿／環境マネジメント～連続講座①

環境マネジメントの考え方～たのしく役立つマネジメント

1990年代後半､ もともと ｢(環境) 管理｣ と訳していた ｢Management｣ を ｢マ

ネジメント｣ に変えたのは､ ｢管理｣ では本来の意味が伝わらないためだ｡ それでは､

マネジメントとは日本語でどのように表現することができるか？ ｢自律｣ という言葉
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が ｢ＰＤＣＡサイクルManagement｣ に一番近いのではないか｡

日本には ｢身の丈にあった｣ という表現や ｢始末する｣ ｢もったいない｣ ｢ありがた

い｣ ｢いい按配｣ というような､ 環境的に持続可能な社会の価値を表すいい表現がいっ

ぱいある｡ ｢三方よし (売り手よし､ 買い手よし､ 世間よし)｣ も環境マネジメントの

考え方の基本と言ってよい｡ マネジメントはビジネス用語で､ 最大限利益を最小の経

営資源で実現することだ､ という向きもあるが､ それでは環境マネジメントの価値は

伝わらない｡ ｢環境負荷｣ や ｢環境リスク｣ あるいは ｢環境負債｣ を組み込んだ経済

社会システムには､ 過去の負債及び将来世代への責任が組み込まれているので､ 時間

軸という尺度が重要だ｡

たとえば､ ｢原子力発電はＣＯ２排出量ゼロ｣ というのは ｢発電に化石燃料を使わ

ない｣ という現時点の収支に限られる｡ 原料であるウラン鉱の純度は10％以下だから､

採掘と製錬のために石油資源は相当量消費される｡ 発電所の建設やメンテナンス､ 原

子炉・発電装置の製造や管理そのものにも石油消費は必須であり､ 核廃棄物の管理の

ために鉄筋コンクリート造の保管施設も必要だ｡ 半減期が１万年というような高レベ

ル核廃棄物の保管庫作りかえ時に石油資源が枯渇していないかという疑いさえある

(鉄筋コンクリート造は２千年で風化する)｡

また､ ｢環境にやさしい｣ と最近もてはやされている ｢バイオ燃料｣ だが､ 米国が

力を入れている ｢トウモロコシ栽培からエタノール精製｣ というプロセス全体で使わ

れる石油資源をカウントすると､ ＣＯ２削減にそれほど寄与しないという試算も出さ

れている｡ 時間軸から検証すると全く違った風景が見えてくる｡

環境マネジメントとは､ 100年生のヒノキを使った家は少なくとも100年は大切に使

用するということであり､ これに100年を最小単位にした林業経営と､ 腕のいい大工

や左官という職人を育てる社会 (多元社会) があってはじめて成り立っていくもので

ある｡ 【環境コンサルタント・杉原卓治】

信用保証制度が10月から変わります

中小企業の４割にあたる176万社が利用していると言われる信用保証協会の信用保

証制度が今年10月から大きく変わる｡ 2006年度の保証承諾額は実に13.7兆円｡ 組合員

の中にも利用経験者は多いだろう｡ 10月からの改正点は次の通り｡

①100％保証から80％保証へ

現在は信用保証協会が融資額を100％保証しているため､ 金融機関としては焦げ付

きリスクがなく､ このため融資審査が甘くなりがちで､ その結果06年度の代位弁済は

6852億円にも上った｡ この状況を改善するため､ ｢責任共有制度｣ が導入される｡ 一

部を除き､ 金融機関にリスクの２割相当を負担させるもの｡ 金融機関に融資審査の責

任を共有させ健全な融資実行を目指すためだが､ これによって今後は融資のハードル

が引き上げられることが予想される｡

しかしながら､ 昨年４月からは原則､ 経営者以外の第三者を保証人として求めない

建設協組��������� ������2

役役立立つつNNeewwss

業業界界TTooppiiccss

 クロス、表装、床施工、ダイノックシートガラスフィルム、障子張り、カーテン
ブラインド、キッチンパネル施工

畳・ふすま・インテリア畳・ふすま・インテリア畳・ふすま・インテリア

�������������



ことになったのとあわせ､ 従来1.35％と一律だった信用保証料率も中小企業の経営状

況に応じて0.5％から2.22％と差がつけられている｡ さらに､ ｢中小企業の会計に関す

る指針｣ に沿った財務諸表を作成した企業に対しては保証料を0.1％割り引いており､

健全経営をしている工務店にとっては制度変更の影響はなく､ むしろ使いやすく有利

な調達先となるだろう｡

②小口零細企業保証制度がスタート

これは､ 従業員数が､ 製造業 (建設業含む) は20人以下､ 卸・小売・サービス業は

５人以下の会社および個人などを対象とした保証制度で､ 本融資を含めた保証付融資

残高が1250万円以下であれば100％保証となるもの｡

融資基準の引き上げが心配な場合は制度前に融資を申込んでおく手もあるが､ 変更

直前の９月は込み合うことが予想される｡ 小口零細企業保証制度の利用も含め､ 早め

の検討と準備が必要だろう｡

【問合せ】京都信用保証協会 Tel075-314-7223

※内容についてのホームページ

http://www.hiroshima-shinpo.or.jp/pdf/sekininkyouyuu.pdf

平成19年度全国労働衛生週間10月１日～７日

●スローガン｢疲れてませんか 心とからだ みんなでつくろう 健康職場｣

全国労働衛生週間は､ 昭和25年に第１回が実施されて以来､ 本年で第57回を迎える｡

これは､ 働く人の健康の確保､ 増進を図り､ また､ 快適に働くことができる職場づく

りに取り組む週間｡

一般定期健診の結果､ 何らかの所見を有する労働者の割合は増加を続けており､ 平

成17年は48.4％に上っている｡ 脳・心臓疾患に係る労災認定件数は年間300件前後と

高水準で推移｡ また仕事や職場生活に関する強い不安､ 悩み､ ストレスを感じる労働

者の割合は6割を超えており､ 業務によるストレスなどにより精神障害を発症する事

案も多発している｡

このような状況に対処するため､ 医師による面接指導制度の導入､ リスクアセスメ

ント実施､ メンタルヘルス対策､ また石綿による健康障害防止対策の強化が進められ

ている｡

こうした対策が事業場において着実に実施され､ 労働者の健康確保､ 増進が図られ

るためには､ 経営トップが自らの責務について認識するとともに､ 労働者自身も積極

的に健康づくりに取り組んでいくことが重要である｡

本年度は標記のスローガンをかかげ､ ９月１日から30日までを準備期間とし､ 10月

１日から７日までを本週間とする｡ この機会に自主的な労働衛生管理活動の大切さを

見直し､ 積極的に健康づくりに取り組んでみてはどうだろうか｡

社長のお金を残す力“養成”セミナー

新会社法と近年の税制改正により､ 会社のお金に関する従来の常識が通用しなくなっ

た｡ お金を残す力は､ ｢やるかやらないか｣ ではなく､ ｢知っているか知らないか｣ で

３倍以上の差がつくことになる｡ ｢稼ぐ力｣ と ｢残す力｣！ 社長のための ｢お金｣ の

戦略｡ 社長だからできるお金を残す技術を学ぶ｡

日時�９月13日 (木) 10�00～16�45／会場�三井住友グループＳＭＢＣコンサル
ティング株式会社 (大阪市北区中之島2-2-7中之島セントラルタワー17階) ／対象者�経営者・経営幹部・後継者・経理担当者／講師�岩佐孝彦氏 (㈱トップ財務プロジェ
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クト・岩佐会計事務所代表､ 税理士､ 中小企業診断士) ／受講料�一般33,600円 (会

員の方は種類によって受講料が異なりますのでお問合せを)

【問合せ先】 三井住友グループＳＭＢＣコンサルティングTel0120-854-380

※ホームページ http://www.smbc-consulting.co.jp/ から申込みができます｡

ビジネス契約の基礎知識と契約書作成の実務ポイント

普段のビジネスにおいては幾度となく取り交わしている契約書だが､ その内容次第

では取引の過程でトラブルを引き起こし､ 自社にとって不利益をもたらすリスクを多

分にはらんでいる｡ しかし契約書は､ 書式集・文例サンプルを丸写ししたものや内容

を吟味せず社内の既存のフォームを使用している企業も多いのが実情だ｡ この講座で

は､ 契約の基本から具体的な契約書の各項目のチェックポイントを分かりやすく徹底

解説する｡

日時�９月20日 (木) 10�00～16�45／会場�三井住友グループＳＭＢＣコンサル
ティング株式会社 (大阪市北区中之島2-2-7中之島セントラルタワー17階) ／対象者�総務担当者はじめ営業・購買等､ 業務上契約書に接する方／講師�佐藤孝幸氏 (佐

藤経営法律事務所弁護士､ 公認会計士､ 公認内部監査人) ／受講料�一般33,600円
(会員の方は種類によって受講料が異なりますのでお問合せを)

【問合せ先】 三井住友グループＳＭＢＣコンサルティングTel0120-854-380

※ホームページ http://www.smbc-consulting.co.jp/ から申込みができます｡

21世紀の企業･経営大会2007 ― 活力ある企業の創造を

次代の京都経済を支える中堅・中小企業の経営者や幹部､ 従業員の方々を対象に､

昨年度に引き続き ｢21世紀の企業・経営大会2007｣ を開催する｡ 各分野で活躍中の著

名な講師陣をお招きし､ 新しい企業経営や経営戦略など様々な視点からお話いただく｡

日時�９月11日 (火) 13�00～17�00／場所�京都ホテルオークラ (河原町御池)
／定員�1,000人 (先着順) ／参加費�京都商工会議所会員無料､ 一般3,000円／プロ
グラム�≪第１部・特別講演≫ 『世界潮流と日本および日本企業の進路』 寺島実郎氏
((財) 日本総合研究所会長・㈱三井物産戦略研究所所長) ≪第２部・分科会≫①第１

分科会 [雇用・人材育成] ②第２分科会 [ブランド・観光] ③第３分科会 [まちづく

り] パネルディスカッション④第４分科会 [ものづくり・経営] ※４階ロビーにて､

新たな事業創出にチャレンジする ｢起業家ギャラリー｣ を併設

【申込み・問合せ先】京都商工会議所 中小企業経営相談センター (細川) Tel075-

212-6467

※ホームページ http://www.kyo.or.jp/kyoto/index.shtml

建設協組��������� ������4

役役立立つつNNeewwss

�������������



住宅ローン基礎知識講習会

昨年度､ 全国100会場にて開催し4,141人が受講し好評を得た講習会が今年度も実施

されている｡ 講習会では誰もが必要な住宅ローンの基礎知識をわかりやすく解説し､

パソコンを活用したローン返済シミュレーションソフトの利用方法を実習するなど充

実した内容となっている｡ 今回はシミュレーションに住宅ローン減税額の算出が加わっ

た｡ 年収､ ローン金額等から減税期間10年と15年の比較ができ､ 選択の目安となる｡

社団法人住宅生産団体連合会主催､ 国土交通省後援｡

対象�住宅事業者及び従業員／会場�全国53会場※／時期�８月～11月／参加費�
無料

※＜京都会場＞10月17日 (水) 13�30～16�30・京都アスニー３Ｆ第２研修室・定員
80人／11月22日 (木) 13�30～16�30・京建労会館３Ｆホール・定員60人 ＜大阪会

場＞９月７日 (金) 13�30～16�30・ハートンホール12Ｆハマナスの間・定員96人／
10月12日 (金) 13�30～16�30・ホテルアウィーナ大阪３Ｆ信貴の間・定員96人 そ

の他会場については下記まで問合せを｡

【問合せ先】社団法人住宅生産団体連合会 住宅ローン講習会事務局Tel03-3592-6441

※ホームページ http://www.judanren.or.jp

中小事業者等のための年金記録臨時相談窓口の開設

京都商工会議所では､ 社会保険庁からの要請にもとづき､ 企業向けの ｢年金記録臨

時相談窓口｣ を開設する｡ 自分の年金記録に不安を持つ従業員等について企業単位で

相談・紹介を受け付け､ 各人の年金記録情報を提供するもの｡

設置時期�９月27日 (木) までの毎週木曜日／受付時間�９�30～16�00／場所�
京都商工会議所中小企業経営相談センター内 (中京区烏丸御池南東角アーバネックス

御池ビル西館3階) ／対象�京都の中小企業等事業者で､ 従業員等が年金手帳を複数
持っておられる方､ 年金記録に不安をお持ちの方／対応�社会保険庁京都社会保険事
務局・社会保険事務所職員／相談方法�従業員およびその家族からの申し出にもとづ
き､ 企業の役員・人事担当管理責任者等が本人からの ｢委任状｣ を持参し来所する／

必要書類�①従業員等本人の年金手帳や年金証書､ 振込通知書②来訪者の身分証明書
③従業員等本人からの委任状 (委任を受けた相談の場合) ／照会内容�①被保険者記
録②国民年金納付記録③厚生年金被保険者記録

【問合せ先】京都商工会議所 中小企業経営相談センター Tel075-212-6463

セカンドキャリア支援講習 ― ライフプランはお早めに！

京都府高齢・障害者雇用支援協会では､ 45歳以上60歳未満の在職者の方々を対象に､

セカンドライフの講習を開催している｡ これは､ 講義やカウンセリングを通じて､ 定

年､ 退職後の第二の人生を豊かで充実したものにするための講習会｡ キャリアを意識

しながら､ 将来の生活設計を具体的にプランニングできる｡

開催日�９月７日 (金)・15日 (土)､ 10月16日 (火)・17日 (水)､ 11月13日 (火)・
14日 (水)､ 12月７日 (金)・８日 (土)､ １月25日 (金)・26日 (土) ※各２日間／時

間�１日目9�30～16�50､ ２日目9�30～16�30／会場�京都高齢期雇用就業支援コー
ナーセミナールーム６階 (烏丸姉小路下ル北東角 太陽生命御池ビル) ／対象者�45
歳以上60歳未満の在職者で､ ２日間とも受講できる方／受講時間数�セミナー12時間
程度＋カウンセリング30分程度／受講料�無料／定員�各回20人
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【問合せ先】社団法人京都府高齢・障害者雇用支援協会 京都高齢期雇用就業支援コー

ナー Tel075-222-0365

労務管理相談のご案内／雇用・能力開発機構

雇用・能力開発機構大阪センターでは､ アドバイザー (社会保険労務士) による労

務管理に関する相談を行っている｡ 就業規則の作成や雇用契約､ 労働時間管理､ 派遣

労働における労務管理等労務管理に関することなどが相談できる｡ 相談は無料｡ 土､

日､ 祝日､ 年末年始を除く８�30～17�15の時間帯の中で１時間程度｡ 相談は予約制
になっている｡

【問合せ先】独立行政法人雇用・能力開発機構大阪センター梅田事務所業務第一課

(大阪市北区梅田1-12-39新阪急ビル８階 Tel06-6343-8211 Fax06-6343-8222)

吉田義男の世界観／洛王セレモニー文化講演会

洛王セレモニー㈱は､ 阪神タイガース元監督の吉田義男氏を招き､ 講演会を開催す

る｡ 入場無料｡

日時：10月27日 (土) 13：00開場､ 13：30開演／会場：京都産業会館８階シルクホー

ル (四条室町東南角) ／講師：吉田義男氏 (阪神タイガース元監督) ／演題： ｢吉田

義男の世界観｣ ～スポーツと文化の広まり～／定員：760人先着順／入場無料／申込

方法：①Fax075-933-3358 ②ハガキ (本社 ｢文化講演会受付｣ 宛で､ 〒・住所・お

名前 (ふりがな)・年齢・電話番号・希望枚数 (２人まで) を記入する) ③Eメール

info@rakuou.co.jp④�0120-42-7942に一報入れ､ 各ホールに来館／申込締切：10月
15日着分

【問合せ先】洛王セレモニー㈱本社 〒601-8211京都市南区久世高田町35-3�0120-42-7942
マイクロ・ナノ融合加工技術研究会

京都府中小企業技術センターは､ 技術基盤強化の推進､ 中小企業の技術者等の養成､

京都産業の新事業展開支援といった企業ニーズに応えた各種技術に関する研究会・セ

ミナーを開催している｡ その中のひとつ､ マイクロ・ナノ融合加工技術研究会の第１

回例会が開催される｡

日時�９月14日 (金) 13�30～17�00／場所�京都リサーチパーク東地区内 京都

府中小企業技術センター５階研修室 (五条七本松下ル) ／内容�①大学講演 『金属表

面に局在する光―プラズモン増強分光法の基礎とバイオメディカル分野への応用』 石
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京都第一法律事務所 TEL.075-211-4411㈹

URL http://www.daiichi.gr.jp/   E-mail mail@daiichi.gr.jp

弁護士　秋山健司
弁護士　浅野則明
弁護士　荒川英幸
弁護士　飯田　昭
弁護士　糸瀬美保

弁護士　岩橋多恵
弁護士　大河原壽貴
弁護士　大島麻子
弁護士　奥村一彦

弁護士　久保哲夫
弁護士　佐野就平
弁護士　藤澤眞美
弁護士　村井豊明

弁護士　村山　晃
弁護士　森川　明
弁護士　渡辺　馨
弁護士　渡辺輝人 京都市中京区烏丸通二条上る蒔絵屋町280番地

マニュライフプレイス京都ビル４階

丸太町通

竹屋町通

夷 川 通
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京都第一法律事務所
●地下鉄「丸太町駅」
　７番出入口から1～２分
●地下鉄「烏丸御池駅」
　１番出入口から３～４分

７番出入口７番出入口７番出入口

京都新聞社京都新聞社京都新聞社

京都商工京都商工
会議所会議所
京都商工
会議所

烏丸御池駅 地下鉄東西線

京　都　御　苑

京都京都
地方裁判所地方裁判所
京都
地方裁判所

１番出入口

「烏丸二条」
バス停
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田昭人氏 (京都府立大学人間環境学部准教授) ②企業講演 『ナノインプリント技術を

用いた局在表面プラズモン共鳴センサーの開発と応用』 松下智彦氏 (オムロン㈱技術

本部先端デバイス研究所) ／コーディネーター�杉山進氏 (立命館大学教授) ／定員�40社程度／会費�①年会費15,000円・１社２人まで ((社) 京都経営・技術研究会

会員10,000円／１社２人まで) ②単発聴講参加費１人5,000円 ((社) 京都経営・技術

研究会会員１人3,000円) ※単発の場合例会終了後の交流会参加費は別途徴収｡ ／今

年度予定�第２回例会・10月19日 (金)､ 第３回例会・11月２日 (金)､ 第４回例会・

12月上旬予定

【入会申込み・問合せ等】社団法人京都経営・技術研究会Tel075-312-0418・京都府

中小企業技術センター応用技術室Tel075-315-8634

※ホームページ http://www.mtc.pref.kyoto.lg.jp/sem/nan

各種研修のご案内／中小企業基盤整備機構近畿支部

独立行政法人中小企業基盤整備機構近畿支部では､ テーマごとにシリーズ化した研

修を年間通じて行っている｡ 近日開催のセミナーの一部を紹介するが､ 人気講座は先

のものでもすぐに定員になってしまうため､ 確認を｡ ホームページでは年間の講座内

容が確認でき､ またネット上で申込みができる｡

◆営業強化シリーズ(２) ～マーケティング戦略の考え方～

厳しい競争下で顧客の信頼を勝ち取り営業活動を成功に導くために､ 全社で ｢顧客

の視点｣ によるマーケティング戦略を構築していく手順と､ 具体的な展開のポイント

を学ぶ｡

日時�10月23日 (火) ～25日 (木) ３日間18時間／会場�中小企業大学校関西校
(兵庫県神崎郡福崎町高岡) ／受講料�27,000円／定員�30人
◆経営企画・財務力コース ～成果を高める業務改善の取り組み方～

社内外の環境変化に対応し､ 仕事の流れや取り組みの効率化を図っていくために､

社内業務の全体像を客観的に見渡して ｢ムリ・ムダ・ムラ｣ を発見・排除する視点や､

具体的な改善策を立案する手法について学ぶ｡

日時�10月24日 (水)・25日 (木) ２日間12時間／会場�経営プラザ (大阪駅前

第３ビル) ／受講料�21,000円／定員�20人
◆経営者講座Ⅲ ～経営判断のための数字の読み方～

経営者が自社の経営実態を正しく掴み､ 自身の判断の精度とスピードを高めて明確

なビジョンを描いていくために､ 決算書の数字から現状や問題点を捉えて的確な判断

を行っていく視点を学ぶ｡

日時�10月13日 (土) ９�50～17�10／会場�中小企業大学校関西校 (兵庫県神崎

郡福崎町高岡) ／受講料�15,000円／定員�20人
【問合せ先】独立行政法人中小企業基盤整備機構近畿支部人材支援部・中小企業大学

校関西校研修担当Tel0790-22-5931 ※ホームページ http://kansaiko.jp

『計る・量る・測る』―度量衡の歴史展―

長さや質量､ 面積や体積､ ｢ものをはかる｣ という行為は､ 現代に生きる我々にとっ

て日常生活と切っても切り離せないものである｡ 長崎県壱岐の原の辻遺跡からは､ 棹

秤に用いられたと考えられる青銅製の錘 ｢権｣ が出土し､ 計量技術も弥生時代に伝わっ

ていた可能性がある｡ 古代以降では､ 平城京跡などから､ ものさしや分銅などが出土

している｡ 計量の歴史を考える上で考古学の成果は非常に重要な位置をしめている｡

今回の展示では､ 三重県四日市に所在する秤乃館が所蔵する実物資料を地域や時期を
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越えて幅広く紹介するほか､ 大阪・奈良を中心とした計量に関連する出土品を展示

する｡

日時�７月21日 (土) ～９月９日 (日) ９�30～17�00／毎週月曜日休館／場所�
大阪府立弥生文化博物館 (大阪府和泉市池上町443 Tel0725-46-2162) ／入館料�一
般400円､ 65歳以上・高大生300円､ 中学生以下無料

憲法連続講座／京都南法律事務所

京都南法律事務所が取り組んでいる､ 全12回の憲法講座｡ ９月から３巡目が開催さ

れる｡ 基本的には毎月第１水曜日の午後６時半から､ 京都市呉竹文化センターで開催

されている｡ 資料代を含めて参加費は無料｡ ９月は５日 (水)｡ テーマは集団的自衛

権 (講師�岩佐英夫弁護士)｡ その後も､ ｢民主党の憲法改正案を考える｣ ｢ワーキン
グプア問題と憲法｣ などが予定されている｡ 関心を持たれた方はぜひ参加を｡

【問合せ先】京都南法律事務所Tel075-604-2133

本の紹介

●『都市防災学―地震対策の理論と実践』

都市防災は行政などの現場では広く取り組まれているにも拘わらず､ 教科書がいま

だにない｡ そこで本書では大都市の地震防災対策の歴史や理論､ 各領域の最新の知識､

実践事例を簡潔にまとめ､ 体系立てて､ 都市防災を学べるようにした｡ 大学教科書と

してはもちろん､ 行政担当者にも役立ち､ 独学にも十分対応できるようになっている｡

学芸出版社｡ 堀秀樹・塚越功編著｡ Ａ５判｡ 272頁｡ 定価3,150円｡

●『日本の都市と路面公共交通』

ＬＲＴ／次世代路面電車づくりの広がりはどうなるのか､ バスを使った地域交通復

権へ取り組み､ 新交通システムの現状にも触れながら､ 先進事例・成功事例を検証し

た｡ 学芸出版社｡ 西村幸格著｡ Ｂ５変型判｡ 256頁｡ 定価4,410円｡

投稿／建材の検証 内装材その２ ｢左官材料｣

左官材料とは左官屋さんが使う ｢土を使った材料｣ です｡ かつて私たちが子供の頃

(40年くらい前) くらいまでの日本の家屋のほとんどの壁は土壁でした｡ 近所で家の

建て前があると､ 壁土をこねる場所を作り何ヶ月も前から壁土と藁を細かく切ったス

サを水でこねて寝かしてありました｡ 建て前には子供である私たちも動員され竹を割

り藁縄でこまいを編まされました｡ 今となっては懐かしい思い出であります｡ しかし､

その後日本の家は手間・時間・コストのかかる現場での湿式工法が敬遠され､ 乾式工

法に取って代わられ､ 仕上げも合板や石膏ボードにビニルクロスにと代わってきまし

た｡ 昔ながらの左官材料は石油科学系の物は少なく健康への安全性は高く､ 環境への

負荷も少ないのです｡ シックハウスの問題が世に出てきて以来､ 左官材料も再度注目

されてきました｡ その代表格が珪藻土 (けいそうど) です｡ 最近では珪藻土といえば

エコロジー商品の代名詞のように使われています｡ 確かに珪藻土は調湿性が優れてい

てよい材料だと思います｡ しかし珪藻土の製品の中には合成接着剤やその他の添加剤

を含んだものも出ていますし､ 建材として使われてからの歴史も浅いものです｡ じっ

くり検証してから使用したいものですね｡
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�� また､ 左官材料は､ 汚れたり､ 傷がついたりしても､ その部分だけ塗ることができ

ます (材料によってはできないものもありますので注意して下さい)｡ 左官材料を選

ぶ場合には添加剤が入っていないかどうか確かめて使用しましょう｡ 風情ある土壁の

文化を次世代にも伝えたいものです｡ (自然住宅情報ひろば会員 光島善正)

あらいなおこが奏でる音色をぜひ！／京都音楽センター

時に透明で繊細な 時に重厚で力強い ハーモニカの音色
…それはたった19㎝のマジックボックス

日本各地でのライブ､ 周年行事やホテルのパーティー､ 市や町のイベントに､ 学校

教育施設…と全国を飛び回ってハーモニカの魅力を伝えている女性プレイヤーが､ こ

こ京都にいます｡

｢あらいなおこ｣ ―関西を代表するハーモニカプレイヤーです｡ ドイツと横浜での

ワールドコンテストで２回連続優勝の経歴を持ち､ クラシック､ ジャズ､ 邦楽､ フォー

クなど､ 様々なジャンルを華麗に吹きこなす実力は折り紙付きです｡ たった19㎝の楽

器から､ こんなに多彩な音色を聞くことができるなんて！ と､ 驚かれるお客様も｡

ぜひ一度､ あらいなおこの奏でるハーモニカの音色をお聴き下さい｡

2006年秋発売 CD ｢開演｣ (夕暮れの飛行場､ Be Happy､ 出会い､ 母への祈り､

他全10曲収録) 2,500円

※出演依頼・CDのご注文は (株) 京都音楽センター Tel075-822-3437まで｡

建設協組��������� ������9

夏になると思うこと～夏だけじゃダメなんだけどね～
８月10日､ 11日の２夜連続で放映されたドラマスペシャル ｢はだしのゲン｣ を見た｡

毎年この時期になると､ 各テレビ局が競って ｢戦争と平和｣ をテーマにした特番を企画

する｡ いつもこの種のドラマは､ 私のように戦争を知らない世代にとっては､ 悲惨さを疑

似体験し､ かわいそうな実情に涙することで終わってしまうことが多いものだ｡ ところが､

今回のドラマは､ 原爆で父と姉・弟を目の前で失いながら､ 父の ｢しっかり生きろ！ ゲ

ンは元気のゲンじゃ！｣ という言葉を胸に､ 主人公のゲンが前向きに生き続ける姿を描く

ことで､ ｢生きること｣ それ自体の大切さを訴えていた｡

印象に残ったのは､ ゲンの母親の､ ｢もう少し早く戦争が終わっていたら､ 父ちゃんた

ちも死なずにすんだのに…｣ ｢私らは生きながら 『戦争』 そのものに殺されているのかも…｣

というつぶやき｡ 私なんかは単純な人間だから ｢やっぱり戦争はアカン｣ し､ それに道を

開くような憲法９条の廃止は ｢ダメ！｣ だと思う｡

若い世代を含めて ｢勇ましい｣ 論調が強まる昨今､ 私のような意見は少数派なんだろう

な？ とつい弱気にもなるが､ 今年の広島の平和式典での秋葉広島市長の ｢平和宣言｣ に

少し勇気付けられた｡ ｢人類の意志として核兵器廃絶を呼び掛けます｣ ｢政府には､ まず謙

虚に被爆の実相と被爆者の哲学を学び､ それを世界に広める責任がある｣ ｢平和憲法をあ

るがままに遵守し､ 米国の時代遅れで誤った政策にははっきり 『ノー』 というべき｣ 等々…

12日朝のテレビを見ていたら､ ある政治評論家が､ 戦争や被爆の実相を学ばずして､

｢戦後レジームからの脱却｣ を掲げ憲法を変えようとする動きは ｢改憲｣ ではなくて ｢壊

憲｣ だと言っていた｡ その言葉の意味を深く受け止めたいと思った｡

25年にもわたる資料収集､ 取材を経て完成したスティーブン・オカザキ監督のドキュメ

ンタリー映画 ｢ヒロシマナガサキ｣ が公開中である｡ (京都では8/11～京都シネマにて｡

組合で割引チケット取扱中) (井)
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Ｑ 私 (Ｘ) は､ 呉服業者Ｙから ｢舞妓さんの踊りを見に来て欲しい｣ と案内を

受け､ Ｙ店舗に行くと､ 多数の従業員に取り囲まれ､ 帰りたいと言ったのに､ ２時

間も勧誘されて困ってしまい､ 150万円もする着物をＺ信販会社のクレジット契約

を使って買いました｡ 契約を解除できないでしょうか｡

Ａ Ｙに対する関係では主に２つの方法で契約解除等します｡

１つめ｡ 本件は帰宅の意思を表示したのにこれを聞き入れられず､ 困惑して (こ

まって) 着物を買ったのですから､ 消費者契約法４条２項１号の ｢退去妨害｣ の事

例にあたり､ 着物の購入契約を取り消すことができます｡ 取り消しできるのは ｢追

認できるときから６ヶ月｣ です｡

２つめ｡ 本件ではＹは販売目的を隠してＸを店舗に呼び出しているので､ 特定商

取引法にいう ｢訪問販売｣ (法律用語なので分かりにくいですね) に当たります｡

そこで､ Ｘは同法９条に基づきクーリングオフ (契約解除と同じようなものです)

できます｡ クーリングオフできるのは､ ＸがＹから､ 法令で定められた契約内容を

記した書面を受け取った日から８日間です｡ ただ､ 業者から受け取る書面には不備

があることもよくあり､ その場合は結局契約内容を記した書面を受け取ったことに

ならないので､ 契約後時間が経っていてもクーリングオフできる場合もあります｡

ただ､ Ｙに対する関係で契約を解除等できても､ ＸとＺとの間でのクレジット契

約 (立替払い契約) は終わりにならず､ 放っておくと相変わらずＺから毎月の分割

金の請求がきます｡ そこで､ ２ヶ月以上､ ３回以上に分割して分割金を支払うこと

になっている場合は､ 割賦販売法30条の４の規定により､ Ｚに対してもＹとの契約

を解除したので支払を拒絶することができます｡

なお､ 現在､ たけうちグループによる呉服過量販売が社会問題化しており､ 京都

でも弁護団を結成して被害者救済の活動をしています｡ お困りの方は当事務所まで

ご相談下さい｡ (京都第一法律事務所 弁護士 渡辺 輝人)

各種技能講習／労基連

◆玉掛 ①

日程�10月25日 (木)・26日 (金)・27日 (土) ／京都市／17,000円､ テキスト2,000

円※受講料はお持ちの資格により異なるので下記へ問合せを｡

◆フォークリフト運転技能講習 ①

日程�【学科】９月20日 (木) 【実技】≪第１班≫９月25日 (火)・26日 (水)・27日
(木) ≪第２班≫10月２日 (火)・３日 (水)・４日 (木) ≪第３班≫10月16日 (火)・

17日 (水)・18日 (木) ／京都市／28,500円､ テキスト1,470円

◆ガス溶接 ①

日程�９月６日 (木)・７日 (金)・８日 (土) ／京都市／9,500円､ テキスト735円

◆鉛 ①

日程�９月13日 (木)・14日 (金) ／京都市／8,000円､ テキスト1,680円

◆酸素欠乏・硫化水素危険作業主任者 ②

日程�９月26日 (水)・27日 (木)・28日 (金) ／京都市／12,000円､ テキスト2,310

円

◆有機溶剤 ①

日程�10月４日 (木)・５日 (金) ／京都市／8,000円､ テキスト1,680円

◆安全管理者選任時教育 ①
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日程�９月19日 (水) ／京都市／一般14,000円､ 会員12,000円､ テキスト1,260円

◆第一種衛生管理者受験準備講習 ①

日程�10月10日 (水)・11日 (木)・12日 (金) ／京都市／一般14,000円､ 会員12,000

円､ テキスト6,090円

◆安全衛生推進者・衛生推進者養成 ②③④

日程�９月12日 (水)・13日 (木) ／京都市／安全衛生推進者10,000円､ 衛生推進者

6,000円､ テキスト1,260円

◆職長教育 ④

日程�10月18日 (木)・19日 (金) ／京都市／一般13,000円､ 会員10,000円､ テキス

ト840円

※申込みは､ ① (社) 京都労働基準連合会Tel075-321-2731 ② (社) 京都南労働基

準協会 Tel075-611-8286 ③ (社) 京都上労働基準協会講習事務所Tel075-463-2735

④京都下労働基準協会講習事務所Tel075-561-5000 ※各講習会は､ 連合会のホーム

ページhttp://www.kyoukiren.or.jp/ で確認できます｡

作業主任者講習／建災防

●地山の掘削・土止め支保工

日程�９月11日 (火)・12日 (水)・13日 (木) ／受講料�16,600円
●型枠支保工組立て等

日程�９月20日 (木)・21日 (金) ／受講料�10,000円
●足場の組立て等

日程�10月16日 (火)・17日 (水) ／受講料�9,700円
【問合せ・申込み】建設業労働災害防止協会京都府支部Tel075-231-6587 ※ホーム

ページから講習予定､ 申込書 (平成19年３月30日より一部申込書が変更されています｡

ご注意下さい) が取り出せます｡ http://homepage2.nifty.com/KYO-KENSAI/

作業主任者講習／京建労

●石綿

日程�９月５日 (水)・６日 (木) ／受講料�9,700円
●木材加工用機械

日程�10月24日 (水)・25日 (木) ／受講料�9,700円
【問合せ・申込み】全京都建築労働組合Tel075-661-5321

各種技能講習等／建災防

●安全衛生推進者能力向上教育 (初任時教育)

日程�９月26日 (水) ／受講料�8,000円
●職長・安全衛生責任者特別教育

日程�①９月27日 (木)・28日 (金) ②10月24日 (水)・25日 (木) ／受講料�15,000円
●職長のためのリスクアセスメント特別教育

日程�①９月28日 (金) ②10月25日 (木) ／受講料�7,200円
●高所作業者運転技能講習

日程�10月11日 (木)・12日 (金) ／受講料�36,900円
※受講料はお持ちの資格により異なるので下記へ問合せを｡
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【問合せ・申込み】建設業労働災害防止協会京都府支部Tel075-231-6587 ※ホーム

ページから講習予定､ 申込書 (平成19年3月30日より一部申込書が変更されています｡

ご注意下さい) が取り出せます｡ http://homepage2.nifty.com/KYO-KENSAI/

産業廃棄物の適正処理に関する実務(従事者)研修会

日時�①９月29日 (土)・10月５日 (金) 13�00～16�00
②10月６日 (土)・26日 (金) 13�00～16�00

会場�①中丹勤労者福祉会館 (福知山市昭和新町105)
② [１日目] 京都ＪＡ会館 (南区東九条西山王町1)

[２日目] 京都テルサ (南区新町通九条下ル)

受講対象者�産業廃棄物の排出業者または処理業に従事し､ 実務を行っている方
定員�各100人
受講料�会員5,000円､ 非会員10,000円
【問合せ】社団法人京都府産業廃棄物協会 Tel075-645-3085

公共土木工事積算実務講習会／建設物価調査会

積算に必要な基本的知識を修得し､ 適正な土木工事費の積算を合理的かつ能率的に

算定できる土木工事積算実務者の育成を目的に､ 標記の講習会が開催される｡ この講

習会では､ 公共土木工事の積算について､ 最新の数値の入ったテキストを使用し､ 実

務に即した講習を行う｡ 設計変更時の内訳書作成の参考にもなる｡

各会場日程 (各日10：00～17：00) ：＜大津＞９月５日 (水)・滋賀県建設会館Tel

077-522-3232・定員70人＜神戸＞９月７日 (金)・パレス神戸Tel078-371-7800・定員

70人＜大阪＞９月27日 (木)・新梅田研修センターTel06-4796-3371・定員140人※定

員になり次第締切｡ 今年度は京都での開催は無し／受講料：8,000円 (演習問題代含

む) ／テキスト：平成19年度版 ｢土木工事積算基準マニュアル｣ 9,660円※必要な方

は入金確認後事前送付される／申込方法：申込書に必要事項を記入の上､ Faxまたは

郵送で申込む

【問合せ・申込み】財団法人建設物価調査会 大阪事務所 業務推進課 (〒532-0003大

阪市淀川区宮原3-5-24新大阪第一生命ビル Tel06-6399-2451 Fax06-6399-2450)

※ホームページ http://www.kensetu-navi.com/

平成19年度コンクリート技士､ 主任技士試験

試験日�≪技士≫11月25日 (日) 13�30～16�00
≪主任技士≫筆記・平成19年11月25日 (日) 13�30～16�30

口述・平成20年１月26日 (土) ※筆記試験合格者のみ

受験料�≪技士≫8,400円
≪主任技士≫筆記・10,500円､ 口述8,400円

受験申込み�８月１日 (水) ～９月10日 (月) 厳守
【問合せ】社団法人日本コンクリート工学協会 Tel03-3263-7207

※ホームページ http://www.jci-net.or.jp/
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平成19年度マンション管理士試験

試験日�11月25日 (日)

受験料�9,400円
申込書配布�８月20日 (月) ～９月28日 (金) ※財団法人マンション管理センター及

び都道府県・政令指定都市で配布するが､ マンション管理センターのホームページか

らもダウンロードできる｡

受験申込み�９月３日 (月) ～９月28日 (金)

【問合せ】財団法人マンション管理センター大阪支部 Tel06-4706-7560

※ホームページ http://www.mankan.org/

平成19年度インテリアプランナー試験

試験日�11月18日 (日) ※学科・設計製図同一日

受験料�26,250円 (学科のみ､ 設計製図のみの場合は22,050円)

申込書配布・受付�８月１日 (水) ～９月21日 (金)

【問合せ】財団法人建築技術教育普及センター Tel 03-5524-3105

※ホームページ http://www.jaeic.or.jp/

全組合員の協力で｢建ちゃんまつり洛南｣の成功を

― 11月17日(土)､文化パルク城陽で開催―

７月の理事会でも一部報告がありましたが､ 『災害に強いまちづくりを』 をテーマ

に ｢建ちゃんまつり洛南｣ が､ 11月17日 (土) に城陽市の文化パルク城陽を会場に開

催されることが決まりました｡ 創立50周年を記念した ｢建ちゃんまつり｣ (2005年11

月６日､ 右京ふれあい文化会館) に次ぐもので､ 洛南地域での開催は２回目となりま

す｡ 時間は午前10時から午後３時まで｡

今回は､ 文化パルク城陽の､ ふれあいホールや会議室とともに､ 会館の屋外広場を

利用してテントを並べ､ さまざまな催しを計画中です｡ すでに城陽市が後援を予定し､

消防署や警察署の協力も内定しています｡ 防災コーナー､ 被災者支援バザー､ 子ども

のお楽しみコーナー､ 食べ物コーナー､ サービスコーナーなどなど､ いろいろな取り

組みを企画中です｡

｢建ちゃんまつり洛南｣ は､ 洛南地域の４支部 (宇治・久御山・城陽・木津川) が

中心となって取り組みますが､ 組合全体の取り組みとして､ 京都市内支部からの積極

的な参加や企画・提案を宜しくお願いします｡
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―洛南４支部協議会でも討議―

｢建ちゃんまつり洛南｣ の成功にむけて､ 洛南４支部協議会が７月30日 (月) に開

催され､ 各支部代表や職員ら９人が参加｡ まつりの成功に向けて実行委員会体制をつ

くるとともに､ 各支部が知恵と力を出し合って地域住民に喜ばれるイベントとして成

功させていくことを確認しました｡

久御山支部が２年ぶりに王座帰り咲き！

去る７月22日 (日)､ 第28回支部対抗ボウリング大会を開催した｡ 今回は４年ぶり

に会場を ｢しょうざん｣ に移し､ 理事会チームを含む計29チームが参加した｡

福島副理事長の開会挨拶､ 前回優勝の木津川支部より優勝杯の返還､ 木村常務のルー

ル説明と進み､ 福島､ 光本両副理事長の始球式と続き､ 各チーム・各人が優勝をめざ

しつつ和気あいあいとした雰囲気の中､ ゲームに興じた｡ 今回もストライク賞として

缶ビール約300本を用意したが､ ２ゲーム目の途中でなくなる白熱振りだった｡

心配していた得点の集計作業もさすが本格的なボウリング場だけあって､ 実にスピー

ディーで表彰もスムーズに進行できた｡ 大会は､ 光本副理事長の閉会挨拶を受け､ ほ

ぼ予定通りの12時30分ごろに無事終了した｡

主な競技結果は以下のとおり｡

≪団体戦の部≫ 優 勝 久御山支部Ａチーム 1343点

準優勝 木津川支部Ａチーム 1321点

第３位 ＪＩＣ Ｂチーム 1274点

第４位 木津川支部Ｂチーム 1257点

第５位 下京支部Ａチーム 1131点

≪個人戦の部≫ 優 勝 羽野 康徳氏 (トウジ工業㈱)

準優勝 西村 栄三氏 (共栄土木)

第３位 橋本 浩一氏 (共栄土木)

≪女性個人の部≫ 優 勝 西村 和子氏 (共栄土木)

準優勝 田中 市子氏 (田中工務店)

第３位 井戸 瞳氏 (ＪＩＣ)

≪ハイゲーム賞≫ 西村 栄三氏 (共栄土木)
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貴方の宝の一票が国の方向を変えた
美しい秋空が戻って､ 落ち着いた日本に時代が変わり始めた｡

安倍政権を認めなかった政治的に成熟した国民の選択が新しい時代を示した｡ 国民の立

場の政権構想が生まれるか､ 参議院選挙後の６年間の民主党の政策による｡

安倍政権がなぜ国民の支持を失ったのだろう｡ 年金､ 失言､ 事務所費問題で選択したの

か？ 自公宗教政権の基本姿勢に有る｡ 主権在民の精神をないがしろにする政策に早々と

気づき､ 投票箱に宝の一票を入れたのだ｡

最近の政権党の行為は､ 戦前の時代錯誤の精神を維持している｡ 憲法に対する戦前思考､

女性蔑視､ 官僚と一体に国の税金の私物化｡ 正に徳川幕府政権､ 明治帝国政権以上｡ 庶民

や保守の人たちの生存まで奪って､ 何ら痛みを感じないところまで変わってしまった｡

この国民的な貧困政策を日本国憲法の条文にふさわしい政策を基本にした国づくりをや

る時が来た｡ 今､ 民主党が他の野党と連携して真の国民的立場の政権 ｢民主党連合政府｣

を作れるといい｡ 建築業界も政策を持たなければならない時が来ているだろう｡

(㈱近藤電業社 近藤暢造)
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なお､ 今回も取引先24社から大会への協賛金や､ 大会への賞品の拠出などにご協力

をいただいた｡ 紙面をお借りして謝意を表したい｡

最新式エアコン今が買いどき／共同購入課

事務所のエアコンの冷えが悪いので､ 前カバーとフィルターの掃除をしました｡ 予

想以上にホコリがビッシリ｡ 数段馬力アップしたようによく冷えるようになりました｡

修理依頼の結果報告で､ エアコンが効かない原因のひとつに､ フィルターの目詰ま

りによるものが少なくありません｡ この夏､ 特別価格で販売中のお掃除ロボット搭載

エアコンは､ お手入れが10年間不要です｡ 価格は量販品に比べ２倍程しますが､ 省エ

ネ性能に優れ､ 消費電力は２～３割少なくてすみます｡ その他の機能も充実しており､

長時間使用されることの多いリビング等には特にお勧めです｡

トイレのリースもおまかせ／機材リース課

イベントやお祭りなどでよく利用する仮設トイレ｡ 今や工事現場には欠かせない仮

設トイレ｡ そんなあちらこちらで見かける仮設トイレですが､ 組合でもリースの取り

扱いがあります｡

上下水の整った現場では水洗トイレ｡ 和式・洋式の兼用と､ 小用・手洗い｡ 水の無

い現場では簡易水洗トイレ (汲み取りですが水が流せます) 兼用と小用｡ ちょっと大

きいですが､ 有れば便利な手洗い用の500�の水タンクのリースもしています｡ 手軽
でごくごく簡易的なスカイトイレは販売のみの取り扱いです｡ もちろん現場への搬入・

搬出も行っています｡ 運賃は京都市内一律料金｡ 市内以外はお問合せください｡ 新棟・

中古販売も可能です｡

もう一点｡ 今の時期､ 無ければ不便なお風呂｡ 改築などで使用出来ない時は､ ぜひ

風呂ハウスを｡ シャワーのみのタイプもあります｡ 一度ご利用ください｡

リース課一同､ 心よりお待ち申し上げます｡

ヤードでの作業員を募集中／洛西センター

洛西センターでは､ 仮設材の積み降ろしやケレン作業をおこなうパート職員を募集

しています｡ 玉掛け､ フォークリフトの経験がある方を優先しています｡ お心当たり

の方があれば､ どうかご一報ください｡

※洛西センター (Tel075-392-0722)､ 担当＝木村､ 吉田まで｡

｢本能寺の変｣ 焼け瓦発見／文化財事業課

みなさんがご存じの ｢本能寺の変｣ といえば映画やドラマでよく見る無防備なお寺

が炎上する中で信長が最期の時をむかえる､ このイメージが一新されるような調査結

果がこの夏､ 発見されました｡ 京都市中京区西洞院通六角下ルの旧本能寺跡のマンショ

ン建設に伴い７月下旬から調査が始まり､ ｢本能寺の変｣ と同時期とみられる堀跡や

大量の焼け瓦が見つかりました｡

堀跡はＬ字形の部分が見つかり､ 幅６ｍ､ 深さ１ｍで護岸が底に向けて斜めに落ち

込んだ形でした｡ 石垣は長さ２ｍ程が残り､ 60～80㎝程度の川原石７個を平らな面を

そろえて３段に積み､ 隙間に小石を丁寧に詰めた職人技でした｡ 瓦は底に溜まったヘ
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ドロの上に大量に埋まっており､ 境内を整地するため一斉に廃棄したとみられます｡

瓦には焼けてレンガ色になったものもありますが､ 全く焼けていないものもありまし

た｡ このことから全焼したのではなく､ 半焼であったのではないかと推測されます｡

瓦の中に ｢能｣ の異体字で ｢ヒ (火) を避ける｣ 意味で､ 現在も本能寺で使われる

｢能｣ の文字の右側の部分が ｢去｣ という文字に変えられた字を記した丸瓦があり､

本能寺の瓦であることが裏付けられました｡

今回の調査結果で二重堀をめぐらした城郭のような本能寺の姿が浮き彫りになり､

信長が全く無防備な状態で光秀に襲われたという ｢本能寺の変｣ のイメージを覆す発

見に､ 少しでも立ち会えた事を大変誇りに感じております｡

調査が終わった現在､ 京都市文化財保護課が建設予定のマンションの入口付近にモ

ニュメントとして､ 検出された堀石垣を復元するお願いを施主様にされておられます｡

我が文化財事業課もモニュメント施工技術の情報など､ 微力ながらお手伝いさせて頂

いております｡ 是非とも実現できることを切にお願いしたいものです｡ (池田)

復活の兆し｢元気な久御山支部｣

７月11日 (水)｡ 奥村支部長と担当職員 (馬場) の２人で､ 久御山町内だけでなく

伏見区から宇治田原町まで点在する組合員さんをすべて訪問しようと朝から出掛けま

した｡

ここ何年間か一度もお顔を見せて頂いていない組合員さんもいらっしゃるので､ 今

年度新しく決まった支部長さんと一緒にすべての組合員さんを訪問して､ 今後の活動

に大いに参加して頂こうと ｢建設協組news Light｣ と７月18日の昼食会の案内を持っ
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騙されてみたい方､いませんか？
…詐欺ではありません､本の事です｡

｢ひゃ～､ やられた…｣ と思った｡

平均して月７､ ８冊本を読む｡ 読む､ といっても ｢趣味は読書です｣ なんておこがまし

い事は到底言えず､ どちらかと言えば濫読｡ 読後の感想を聞かれてもうまく人に伝えられ

るでもなく､ ｢まぁ､ 読んでみて｣ としか言えない｡ 読んだ後のその人独自の読了感が大

切だ､ と思うから｡ 何はともあれ､ そうして年間数十冊を読み続けているが､ その中で､

自分の心に響く本は数冊あればいい方で､ けれどもそういう本に出会うと ｢だから止めら

れない｣ と思ってしまう｡

歌野晶午の 『葉桜の季節に 君を想うということ』｡ 04年度にあらゆるミステリー賞を総

嘗めした作品でご存知の方も多いと思うが､ 正直これにはやられた｡ 心に響く､ というよ

りはむしろ､ あれ？ なんで？ とある意味いつまでも引っかかりが心に残る本である｡

人は言葉や文字でイメージをつくり出す｡ それは人が生きてきた中で培ってきた物事を

総動員してつくり上げるものだけれども､ そのイメージがあまりに固定化してしまってい

ること､ 自分では柔軟であろうと思っている日々の考え､ とらえ方が､ 実はある種の思い

込みを基底に動いていることになかなか自分では気づかない､ 気づいていない…というこ

とに気づかせてくれる本｡

ミステリーだから細かなトリックや人物設定ばかりに気をとられてしまうと､ 最後の最

後に､ ｢驚かされるのはこれかよ！｣ と脱帽してしまう｡ 騙された､ と思う｡ 言葉や文字

は使いようによっては怖いものだと日々思っていたけれど､ やっぱり怖い､ でも…それ以

上にやっぱり素敵｡

で､ 感想？ ｢まあ､ 読んでみて｣｡ 自分は騙されない､ という自信のある方はぜひ｡ す

ぐに読めるので､ 晩夏の寝苦しい夜にでもどうぞ｡ 寝ずにすみます｡ (Ｙ)
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てお一人おひとりと直接お会いして参加の呼びかけをしました｡

結果､ 全くお留守で､ どなたともお会い出来なかったのは２社だけ (お手紙を入れ

させて頂きました) で他は皆さん気持ち良く対応して頂き､ ｢行って良かった！｣ と

言える一日でした｡

そして､ ７月18日 (水) の ｢レストラン シェル｣ での昼食会には､ 何年ぶりかで

お顔をみせて下さった方も含めて､ 組合員９人・役職員２人の参加であっという間に

１時間が過ぎ､ 11月17日の ｢建ちゃんまつり洛南｣ は支部長を先頭にみんなが協力し

あって大成功に導きたいとの決意を固めることが出来ました｡

｢実行委員は支部長にお任せしても､ その後の協力はみんなでするで！｣ という元

気な声が飛び､ 食事が終わっても皆さんなかなか立とうとされない一時でした｡ (馬)

改革断行の決意固めた納涼例会／宇治支部

宇治支部は７月21日 (土) 小倉の居酒屋 ｢大将｣ で納涼例会を開催しました｡ 例年

ビアガーデンとするところですが､ 予約や人数の問題もあり､ 支部長の顔でいけると

ころになりました｡ 参加は８企業24人､ 職員をあわせて28人でした｡ もう少し増やし

たいところですが､ この時期のこと､ 他とのからみもあり普段参加して頂ける方でも

無理とのことでした｡ それでも支部役員の方々にがんばって頂き参加企業数は少なかっ

たものの､ 家族・従業員の方々が多数参加され､ 久々の大賑わいでした｡ 川久保専務

と木村常務が出席していることもあり､ 歓談の中では､ 昨年度の利益のことや､ 今年

度の見通し､ また洛南地域の組合員への対応問題､ ｢建ちゃんまつり洛南｣ について

等々､ いろいろ出ていたようです｡ 不満としての意見も多かったようですが､ それだ

け組合に愛着を持ってくれているというもの｡ 少しずつでも改革をすすめていく決意

を新たにしました｡ (横)

３支部合同納涼例会(右京南・右京北・北)

７月28日 (土) ｢あじびる河原町｣ 内で今年度の納涼例会を開催しました｡

今年は初めての試みとして､ 右京南・右京北・北の３支部合同での開催とし､ 総勢

37人の参加をいただきました｡ 近年どの支部でも例会参加者が減少傾向にあり､ 顔ぶ

れも決まった方になりがちになる中､ 複数支部での共催によって､ 新鮮味あふれる楽

しい例会になりました｡

川久保専務の ｢組合の活力には､ 各支部が元気に活動することが不可欠｣ との挨拶

に続き､ 榎原右京北支部長から開会のご挨拶を､ 辻本右京南副支部長から乾杯のご発

声をいただきました｡

お互いよくご存知の組合員さんもあれば､ 初対面の方もあり､ 名刺交換されたり､
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川久保専務 kawakubo@zenkyoto.jp

設 計 室 sekkei@zenkyoto.jp

共同購入課 z-kyodo@mocha.ocn.ne.jp

工事課・住宅設計課 z-koji@mocha.ocn.ne.jp

管 理 部 z-kanri@cocoa.ocn.ne.jp

機材リース課 z-kizai@mocha.ocn.ne.jp

文化財事業課 z-bunka@mocha.ocn.ne.jp

洛南事務所 z-raknan@mocha.ocn.ne.jp

洛西センター z-raksai@alto.ocn.ne.jp

ホームページ http://www.zenkyoto.jp/
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自己紹介に回られたり､ 注ぎつ注がれつ､ ビールやお酒がどんどん空になっていきま

した｡ また､ 先の支部役員会議で初めて参加いただいた若手２代目の方や､ 支部の例

会に初めて参加していただいた方などもあり､ 交流の輪が大きく広がりました｡ 締め

のご挨拶を光本北支部長からいただいた後も､ 予定の時間を大幅に超えて盛り上がる､

大成功の例会となりました｡

今後も支部の枠を超えての交流を深め､ 活気あふれる支部活動を目指していきます｡

下京､南支部合同納涼会鴨川床にて開催

さる､ ８月１日 (水) 鴨川畔の佐々木において念願の合同でのイベントが賑やかに

開催されました｡ ４月に行われた支部総会で個別に両支部で確認された ｢合併を目的

にした合併ではなく両支部の活性化につながるイベントを今年度沢山､ 開催したい｡

その結果､ 合併が活性化につながる１番の道なら合併しよう｣ という意見を受けた初

めてのイベントでした｡

当日は両支部から計18人が参加しました｡ ２つの支部が集まるとさすがに賑やかで

｢やはりこれぐらいの人数があつまると賑やかで楽しい｣ という組合員さんの意見も

ちらほら出ていました｡ 席上では ｢次はゴルフをしよう｣ など次のイベントの企画が

話題にあがっておりました｡

是非ともこれをきっかけに楽しい､ 相互の親睦を深める､ 合同でのイベントを１つ

でも企画していきたいと事務局としましても感じております｡

より一層､ 両支部の活動の活性化を祈りつつ､ 楽しい夏のひとときを京都らしいお

料理と鴨川の床でみなさんと楽しめたことを１番の喜びと感じ､ 失礼致します｡ (池)

29人で暑さ吹き飛ぶ納涼会／上・中支部

去る８月４日 (土)｡ 梅雨が過ぎ去り突如としてあらわれた湿度でギトギトの灼熱

の日｡ そんな日にピッタリなビール飲み放題｡ 上・中支部の今年の納涼例会は､ アサ

ヒビアレストラン・スーパードライ京都で開催しました｡

乾杯のビールがなかなか運ばれてこない…料理が出てこない… (汗) というハプニ

ングがあったものの､ 石山支部長の挨拶､ 加茂常務の乾杯挨拶の後はカラのピッチャー

が次々とテーブルに並ぶなど､ 飲み物と食べ物はどんどん胃の中へ､ 楽しい話は次か

ら次へと口から外へ…｡

支部長の挨拶からはじまり､ 各出席組合員企業から代表しておひとりずつ楽しげな

挨拶をいただき､ また支部担当職員の異動の紹介も行われました (担当役員・加茂常

務､ 担当長・葉狩職員→河原課長､ 担当・岩井職員)｡

今回は組合員さん７企業25人､ 職員４人の計29人と､ 例年に比して多く集まってい

ただき､ 顔見知りの人､ 初めての人と､ 約２時間にわたり和やかに懇親を深めること

ができました｡ みなさん､ 暑い中お疲れさまでした｡ (い)

鵜飼ショーを満喫／洛南３支部合同納涼会

８月４日 (土) 洛南３支部合同納涼会が宇治川鵜飼船を借り切って行われました｡

久御山支部５人・城陽支部４人・木津川支部８人と職員３人の参加です｡ 20人定員

いっぱいでした｡ 15人定員で募集したのですが､ 参加希望が多く､ 20人にしました｡

今回は馬場所長を含め､ ５人の女性の参加がありました｡

日暮れにはまだ早い６時の集合に､ 三々五々船乗り場に皆さんが集まり､ 一般乗合
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船より一足早く船出しました｡ 野原理事長のご挨拶の後､ 井上工務店社長の乾杯にて

幕開けです｡ 川に漕ぎ出してから､ 川風に吹かれ日中の暑さも少し和らいでいました｡

宇治川の鵜飼は､ 女性の鵜匠が呼び物です｡ 華奢な体に腰蓑を巻き海鵜を手にかざ

しての解説は堂に入ったものでした｡ 屋形船は一列に繋がれ､ その両側で鵜飼のショー

が繰り広げられました｡ あまり間近の為､ 篝火が熱かったです｡ 肝心の鵜はあまりお

仕事に身が入ってないようで､ 鵜船の船端を叩かれて気合を入れられっぱなしでした｡

船に詰め込んだビールと冷酒が飲み干されてしまう頃､ 終了の時間になりました｡

皆様おつかれさまでした｡ (大)

沖縄旅行も決定! 盛会の納涼会／伏見支部

８月４日 (土) に支部納涼例会を開催しました｡ 会場はホテル京阪のビアガーデン

です｡ 組合員さんと従業員さん職員を含めて32人の参加となりました｡

当日は雲行きが怪しく､ 今にも夕立が降りそうな気配｡ 天気が崩れる事なく一同ひ

と安心｡ 暑さもあり会場は超満員｡ ビールをもらうのに並ぶ事数分｡ 食べ物を取るの

に数分｡ けれども､ ビールのためにはみんな我慢して並んでいました｡ 当然ながらジョッ

キの数もどんどん増え､ 気が付けば空ジョッキだらけ｡ 仕事や遊び・組合についてな

ど様々な話が飛び交う中､ 以前から計画されていた支部旅行が､ 11月に２泊３日沖縄

が決定しました｡ 皆さんぜひ参加をして下さい｡

最後は伏見支部の発展を願って､ 森理事の一本締めで楽しい宴が終わりました｡
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木曽駒ケ岳に登った｡ 標高2956メートル｡ ここまで登ると下界との違いが満喫できる｡

空がこんなに青いということも久々に感じた｡ この青さは､ 忘れていた｡ ロープウェイの

山上駅に広がる千畳敷カールでは､ いろんな高山植物が競うように花を開かせていた｡ と

りわけ､ 白い花をつけたコバイケイソウの群生がスゴイ｡ 白い大きなブラシに似た､ 突き

出たその容姿は､ 夏の女王のごとく威張っているようにさえ見えた｡

この駒ケ岳に限らず､ 青い空も､ 美しい山や植物も自然の一切は､ もともと人間の暮ら

しの身近にあった｡ いやいや日常そのものであった｡ それがいつからか文明の発達ととも

に､ 人間の日常から遠くへ追いやられてしまった｡ 今ではもう､ この駒ケ岳のように隔離

状態である｡ だから､ 一方の人間の日常はますます非自然である｡ いいのだろうか｡ もし

非自然のままでいいなら､ なぜ､ 隔離したところにしかなくなった自然を人間はわざわざ

求めに行くのだろう｡ なぜ､ コバイケイソウをスゴイと思うのだろう｡

われわれ建設業者がかかわる住まいづくりにおいては､ その非自然が顕著である｡ 第三

の皮膚とまでいわれる住まいであるにもかかわらず､ である｡

高気密高断熱という､ いかにも正論であるような家づくりがまかり通っている｡ なぜ､

エアコンに頼らない風通しのいい家をつくらないのか｡ なぜ､ 軒を長くして日差しを遮り､

風雨から外壁を守らないのだろう｡ なぜ､ 人間の身体にも心にも優しい木や土や紙などの

自然材を使わないのだろうか｡

隔離された駒ケ岳の山頂で､ 下界の非自然の日常を憂慮したものの､ コバイケイソウの

ように威張れないというか､ あまりにもその日常の巨大さに埋没せざるをえないというか､

自分の無力感に気づいて踵を返すことにした｡ (雄)

｢駒ケ岳｣ 慨嘆
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支部担当職員 2007年８月～

８月より支部担当職員に異動がありました｡ 異動のあった支部および職員は下記の

通りです｡ ※ ( ) は前支部

右京北支部 ― 担当長�中島､ 担当�柴田 (洛西支部)

上・中支部 ― 担当長�河原 (上・中支部担当)､ 担当�岩井 (宇治支部)

城 陽支部 ― 担当長�木村､ 担当�葉狩 (上・中支部)

地域社会に貢献するＮＰＯ設立を目指して／㈱恵巧建設

北支部の㈱恵巧建設さんは､ 職方会 ｢究仕事道繁栄會｣ を作っているが､ その会は

発足時の４年前から地域貢献を掲げてボランティア活動を続けている｡

今年の５月から６月にかけては､ 地元の京都市立楽只小学校で､ 遊具や校舎内の塗

装､ にわとり小屋の修繕などを行ったそうだが､ その後､ その小学校の生徒さんたち

から御礼のメッセージが届いたとか｡ 繁栄會では､ このようなボランティア活動を通

じ､ 職人さんたちの技術を活かしながら地域社会に貢献できる､ ＮＰＯ法人 ｢京巧会｣

の設立を目指している｡

ご利用ください！ 無料の法律相談

毎月第１水曜日に本部で開催し好評を得ている法律相談｡ 次回は９月５日 (水) で

す (次々回は10月３日)｡ 顧問弁護士の京都第一法律事務所の担当弁護士の先生に､

30分間､ 無料で相談できます｡ 組合員さんだけでなく､ ご家族や従業員の方もご利用

可能｡ 法律問題で悩みをお持ちの方は､ 建設にかかわらず､ どんなことでもお気軽に

ご相談ください｡ 予約制ですので､ 本誌同封の申込書にご記入の上､ Faxでお申込み

ください｡ なお､ 法律相談の指定日にご都合の悪い方はご相談ください｡

◆７月定例理事会は､ ７月27日 (金) 建設会館６階ホールにて､ 理事13人の出席で開

催された｡

１. 各事業委員会報告・提案 (略)

２. 京都市への要望について

①理財局､ 建設局､ 都市計画局 (７月３日)

※組合員20社｡ 10項目の要望書を提出した｡

②住宅政策課 (７月19日)

※共同購入課長と常勤役員｡ 助成金の問題や､ 消費者への業者紹介等について要望

した｡
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③産業振興課 (８月７日)

※７月３日の要望書に掲げていた４項目について､ 改めて懇談の場を設けた｡

◇建築確認申請問題｡ 他自治体懇談会

※６月20日に法律が改正されたが､ それによって何か問題があれば共に行動しよう

と､ 他団体から話がきている｡ また､ 自治体懇談会は､ 京都市だけでなく､ 宇治

市や城陽市などでも計画中｡

３. 新規顧客開拓営業について

※７月より､ 機材リースの新規顧客や紹介団体を中心に体制を組んで営業している｡

顧客､ 団体約100件をリストアップしているが､ 理事や組合員の皆さまにも､ リー

ス事業利用をしてもらえそうな企業の紹介をお願いする｡

４. 建ちゃんまつり洛南について≪11月17日 (土)､ 文化パルク城陽≫

※日時と会場が決定した｡ これから内容等早急に進めていく｡ 洛南４支部だけでな

く､ 市内支部からも積極的な出店を受け付ける｡

５. 健康保険事業について

※個人企業から要望のある健康保険の取扱いを検討する｡ ただし､ リースの得意先

である京建労等の兼ね合いもあるため､ もう少し熟考する｡

６. 監事からの要望書について

※年２回の会計監査では資料も膨大になり詳細に把握できないので､ もう少し監査

の回数を増やして行う (できるだけ毎月)｡

７. 洛南事務所移転先の物件紹介について

※以前より懸案事項であった洛南事務所の移転先で､ 先月､ 駐車場代込14万円/月

(現在７万円/月) の話があったが､ 資金の問題もあるためもう少し探すことにし

た｡ 組合員さんからの情報をお願いする｡

８. 理事会の持ち方について

９. 新加入者審議

10. その他

11. 各取り組み報告

①第28回支部対抗ボウリング大会 (７月22日)

②法律相談 (７月４日､ ８月１日)

12. 支部活動ポイント制と支部担当職員の異動について

※支部活動の活性化をすすめるため､ 活動内容や活動量に応じてポイントを付与｡

１年間のポイント合計に対し､ 支部または組合員に現金もしくは組合事業利用券

を付与する｡

13. 第24回支部対抗ソフトボール大会≪11月４日 (日)､ 洛西浄化センター≫

14. 木建パトロール (京都木造家屋等建築工事労働災害防止対策協議会主催) につ

いて

15. 日程表

16. その他

◆組合員名簿について

※８月中旬に組合員名簿を発行する｡ ただし､ 個人情報保護法の関係もあり､ これ

までのような全員配布はせず､ 必要な人を募って配布する｡ 配布時には､ 第三者

に渡さないなどの誓約書をとることも検討する｡
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IN
８/１(水) 法律相談日

８/７(火) 京都市産業振興課懇談会

８/11(土)～16(木)吉祥院夏期休暇

８/15(水)～16(木)夏期休暇

８/17(金) 臨時理事会

８/30(木) 三役会議､事業委員会､理事会

９/５(水) 法律相談日

９/20(木) 第２回支部長会議

９/27(木) 三役会議､事業委員会､理事会

OUT
９/28(金) 京都府職員互助会指定店会通

常総会

支部
８/１(水) 下京・南合同(納)

８/２(木) 桂川(役)､洛西(役)

８/３(金) JIC(役)

８/４(土) 上・中(納)､伏見(納)､久御山・

城陽・木津川合同(納)

８/８(水) 左京・東山合同(役・納)

８/９(木) 桂川(納)

８/24(金) JIC(納)

８/25(土) 洛西(納)

９/12(水) 右京北(役)

９/13(木) 宇治(役)

９/14(金) 上・中(役)
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